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Información más reciente
revela que PAN Hidalgo 
ya no reporta rezagos
referentes a los pagos
para comités municipales
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está pendiente desde
noviembre 2018, es un 
tema que sólo atañe al 
Gobierno Federal: SSH
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reuniones para así
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o no; Seguridad en
la región de Tula  
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Privilegian capacitación 
para mandos auxiliares 
en Chilcuautla para así 
evitar complicaciones 
en Derechos Humanos
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*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.40
Euro (€) 21.90
Libra (£) 25.00

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Cifras respaldan resultados
en combate al huachicoleo

Personal de Protección Civil de Mineral de la Reforma y Bomberos del estado atendió una fuga de gas natural, la cual fue ocasionada

por una toma clandestina en los ductos que pasan en las colonias de Téllez y La Higa,el lugar fue asegurado mientras empleados de

Petróleos Mexicanos,quienes también efectuaron los trabajos para el sellado de la válvula.

Ahonda Mixtega
sobre eventual
reforma política
[ ROSA GABRIELA PORTER]

Propuso la magistrada del
Tribunal Electoral del Es-
tado (TEEH), Mónica Mix-

tega Trejo, que dentro de la
eventual reforma política con-
templen a los órganos jurisdic-
cionales como primera instan-
cia para interponer los proce-
dimientos especiales sanciona-
dores, ya que opinó que en oca-
siones hay diligencias que la au-
toridad administrativa omite.

Con la Reforma Política de
2014 se establece un nuevo es-
quema de procedimientos san-
cionadores: el ordinario (POS),
especial sancionador (PES) y el
de responsabilidades de los ser-
vidores públicos (PRSP).

Los Organismos Públicos Lo-
cales Electorales (OPLE) clasifi-
can procedimientos sanciona-
dores en ordinarios…              ..44

� En comparación con 2016,
la actual administración ha 
superado hasta en 1000%
las acciones contra el ilícito
� Logros a través de Hidalgo 
Seguro y coordinación con 
las fuerzas federales, indica
Mauricio Delmar Saavedra

Posible diversificación en
delitos; Junta de Gobierno 
� Recalca R. Baptista que existen personas a quienes les
gusta el dinero fácil: harán cualquier cosa por conseguirlo..55

[ ALBERTO QUINTANA ]

En la actual administración estatal
se han asegurado 5  millones 800
mil litros de hidrocarburo, según el

corte hasta el 29 de enero de este año, lo
cual es posible a través del programa Hi-
dalgo Seguro y la coordinación con las
fuerzas federales, afirmó el titular de la
Secretaría de Seguridad Pública estatal
(SSPH). 

Mauricio Delmar Saavedra destacó que
en estos años del gobierno de Omar Fa-
yad Meneses han detenido a 390 perso-
nas y fueron puestas a disposición de las
autoridades federales.

También reveló que aseguraron 2 mil
625 unidades, además de 13 mil 900 ele-
mentos que utilizaron para el robo de com-
bustible, en diversas regiones del estado.  ..33
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Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.
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arriba

NORMA LUNA

Aplican en la
Universidad Politécni-
ca Metropolitana de
Hidalgo la estrategia
"El que pierde=gana",
plan con el que la rec-
tora, Norma Ivonne
Luna Campos, así co-
mo los impulsores,
buscan que la comu-
nidad UPMH apueste
por hábitos saluda-
bles que permitan
evitar algunas enfer-
medades, lo cual inci-
de en una mejor cali-
dad de vida.  

abajo

FAUSTINO TREJO

Espera la
gente de Agua Blan-
ca que pronto sean
visibles las acciones
planteadas por Trejo
Gutiérrez para mejo-
rar en aspectos re-
zagados, debido a
que este perfil ya
tiene experiencia
por los cargos ocu-
pados anteriormen-
te. La expectativa,
tras el inicio de re-
ciente obra intermu-
nicipal, es que el al-
calde tenga acciones
complementarias.
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NÚMEROS 

Confirmados 125 fallecidos y 22 personas que
continúan hospitalizadas, tras la explosión en
Tlahuelilpan el 18 de enero pasado; las autorida-
des estatales continúan con el trabajo correspondien-
te para respaldar a los familiares, como corresponde a
una situación de esta naturaleza.

GANADOR

Informaron los grillitos que este sábado acudió el vi-
sitante número 3 millones al proyecto itineran-
te de la Capilla Sixtina, ubicado actualmente en la
ciudad de Pachuca. Se trató de un joven estudian-
te de Yahualica, quien se hizo merecedor de un
viaje con todo pagado al Vaticano, donde tendrá
incluso la oportunidad de conocer en persona al Papa
Francisco; enhorabuena para el afortunado.

RELACIONES

Trascendió este fin de semana que un sobrino del
exgobernador hidalguense, Jesús Murillo, po-
dría estar implicado en temas escabrosos relati-
vos al huachicoleo, luego de que la Unidad de
Inteligencia Financiera de la SHCP congelara
las cuentas del empresario, quien es cabeza de
una compañía que tendría además vínculos co-
merciales con el exgobernador de Veracruz y
hoy residente del reclusorio, Javier Duarte. Co-
mo este medio adelantó hace varias semanas,
son diversas las empresas del estado "bajo la lu-
pa" de Hacienda y demás autoridades y al pare-
cer las investigaciones van en serio.

SENTIDOS

Notan los grillitos viajeros la presencia de man-
dos estatales en diferentes puntos de la geogra-
fía hidalguense, lo cual sin duda ayudará a re-
ducir el número de asaltos; los oficiales están en
puntos estratégicos donde el flujo de pasajeros
es importante.   

OBRAS 

Remarcan los grillitos que con el Programa Permanente
de Bacheo, en Tulancingo, favorecen el traslado y con-
tribuyen a reducir las afectaciones para los vehículos.
La agenda programada para febrero prioriza puntos re-
portados por la ciudadanía; las acciones de bacheo son
viables cuando el clima es óptimo para el vaciado y
compactación de mezcla y cuando se cuenta con mate-
rial disponible (por parte de la planta asfaltadora).

SUPERARÁN LOS 34 MDP 

LIBRAMIENTO EN ZONA TULANCINGO
"Continuamos construyendo un mejor Hidalgo para ti y tu
familia", remarcó el gobernador Omar Fayad al dar el ban-
derazo de inicio de obra de la reconstrucción del libra-
miento Tulancingo-Metepec, subtramo Zototlán-Tortugas.
Durante la gira de trabajo que encabezó en esa zona, este
30 de enero el mandatario estatal aseveró que esta acción
permitirá beneficiar a más de 104 mil 496 habitantes de
los municipios de Tulancingo, Metepec y Agua Blanca, in-
cluyendo algunas comunidades colindantes de los estados
de Puebla y Veracruz.
"Se trata de una obra muy sentida que beneficia a varios
municipios, a miles de personas, ayuda en su trabajo a cien-
tos de transportistas; verdaderamente importante, y la pe-
tición es que sea una obra muy bien hecha".
En la construcción del tramo carretero de 9 mil 600 me-
tros, cuya inversión superará a los 34 millones de pesos
(mdp), el jefe del Ejecutivo llamó a los presidentes munici-

pales presentes a conformar un comité "para que sea la
gente quien controle que en esta obra no haya desvíos, no
haya cosas mal hechas, corrupción; no haya nada de lo que
tengan que avergonzarse, una obra que sirva como la gente
quiere que le sirva".
De la misma forma, comprometió que en breve se realizará
una importante inversión en materia de seguridad, con cá-
maras de vídeo vigilancia, combinados con arcos carrete-
ros para mayor tranquilidad de las familias de esta zona.
Al respecto José Meneses Arrieta, titular de la Secreta-
ría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, explicó
las especificaciones técnicas de la obra al tiempo que
enumeró los avances en obra pública en esta zona del es-
tado, tales como obras de drenaje, agua potable y elec-
trificación, así como los esfuerzos para mejorar la movi-
lidad de las personas. 

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..
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[ REDACCIÓN ]
� Obtuvo la Procuraduría Ge-
neral de Justicia del Estado de
Hidalgo (PGJEH) sentencia con-
denatoria, de seis años y seis
meses de prisión, contra un
hombre responsable del delito
de tentativa de violación.

Según la información brin-
dada el 3 de febrero, lo anterior
fue posible a través de la Sub-
procuraduría de Derechos Hu-
manos y Servicios a la Comu-
nidad. Los hechos de los que se
le acusó a Alberto "N", ocurrie-
ron en Tulancingo, cuando la

víctima se dirigía a su domici-
lio y en su camino se encontró
con el agresor, quien de mane-
ra sorpresiva la atacó sin que
ella pudiera defenderse.

Con base en las investigacio-
nes a cargo del Ministerio Públi-
co, se acreditó que el ahora  sen-
tenciado, intentó despojarla de
su ropa, pero ella logró golpear-
lo para escapar y solicitar auxilio.

[ ALBERTO QUINTANA ]

E
n la actual administración estatal se
han asegurado 5  millones 800 mil li-
tros de hidrocarburo, según el corte
hasta el 29 de enero de este año, lo

cual es posible a través del programa Hidalgo
Seguro y la coordinación con las
fuerzas federales, afirmó el titu-
lar de la Secretaría de Seguridad
Pública estatal (SSPH). 

Mauricio Delmar Saavedra
destacó que en estos años del go-
bierno de Omar Fayad Meneses
han detenido a 390 personas y
fueron puestas a disposición de
las autoridades federales.

También reveló que asegura-
ron 2 mil 625 unidades, ade-
más de 13 mil 900 elementos
que utilizaron para el robo de
combustible, en diversas regio-
nes del estado.

"En comparación con 2016, el actual go-
bierno de Omar Fayad ha superado las cifras
hasta en un mil por ciento en el combate al ro-
bo de hidrocarburo en el estado de Hidalgo".

Los resultados están a la vista de todos,
continuó, ya que a escala nacional es la enti-

dad que tiene una lucha frontal de manera
coordinada con el Gobierno Federal para dis-
minuir este delito.

APARTADOS. Destacó que en dos años han
tenido cifras récord a escala nacional, pero

Hidalgo tiene un registro con
menos homicidios dolosos, no
lo dice la dependencia estatal
sino el Sistema Nacional de Se-
guridad Pública.

Estas cifras se atribuyen a las
políticas públicas que se aplican
por parte del gobierno estatal, a
dos funciones muy importantes
que son: la congruencia y coordi-
nación que se mantiene.

Y es que "el gobernador Omar
Fayad desde un principio instru-
yó a las diversas instancias de su
administración estatal a tener

una coordinación abierta con los órdenes de
gobierno federal y municipal".

Llamó a dejar de lado las cuestiones políti-
cas, perfiles religiosos, de grupo y de cualquier
situación que pueda afectar en materia de se-
guridad, ya que primero está la estabilidad y
paz social de los hidalguenses.

Permanente la lucha contra el
robo de combustible en Hidalgo

Retiro de 90 mil litros semanales: combustible asegurado Tentativa
de violación

COMPARACIÓN 2016 

Actual
administración ha

superado las
cifras hasta en

1000 % en
combate al
huachicoleo

ACOPLAMIENTO  I

� Especifica secretario de Seguridad que han incautado 5  millones 800 mil litros
de hidrocarburo, además de 2 mil 625 unidades, según el corte hasta el 29 de enero
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METAS. En estos años del gobierno de Omar Fayad Meneses han detenido a 390 personas y fueron
puestas a disposición de las autoridades federales.
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EL HECHO | VAE

La ventanilla de atención empresarial, del sistema
de apertura rápida de empresas (SARE), forma 

parte de la estrategia de Mejora Regulatoria

CONDENASANTIAGO TULANTEPEC

[ ÁNGEL PACHECO ]
� Luego de reiteradas peticiones, personal de Petró-
leos Mexicanos (Pemex) comprometió el retiro de 90
mil litros semanales de hidrocarburo asegurado y
resguardado en un corralón regional en terrenos de
Santiago Tulantepec.

Fue a través de la administración de ese municipio
que en coordinación con Protección Civil municipal,
Seguridad Pública del estado y personal de Pemex,
comenzaron con el traslado y retiro del hidrocarbu-
ro decomisado en los últimos meses ubicados en el
corralón de Las Lajas.

Para las tareas de retiro serán usados dos autotanques
con capacidad de 30 mil litros los encargados de realizar
el traslado hacia la ciudad de Pachuca, en donde perso-
nal de Pemex se encarga del aseguramiento.

Cabe recordar que desde el año pasado el combusti-
ble incautado en los diversos operativos de municipios

como Cuautepec, Singuilucan, Tulancingo y Santiago
Tulantepec, era resguardado en las instalaciones del
corralón "Grúas Gómez", localizado en carretera Méxic-
Tuxpan kilómetro 81.5, comunidad de Las Lajas, mis-
mo que llegó a sumar 600 mil litros aproximadamente.

Cada viaje es custodiado por elementos de Seguri-
dad Pública municipal y federal, además de elementos
del Ejército Mexicano.

Desde junio del año pasado las autoridades muni-
cipales habían realizado las gestiones correspondien-
tes para que Pemex retirara el hidrocarburo; el equipo
enviado no era suficiente para trasladarlo en su totalidad.

La presidenta municipal, Paola Jazmín Domínguez
Olmedo, declaró que continuará trabajando en coor-
dinación con las diferentes dependencias para retirar
el combustible almacenado; de igual modo invitó a la po-
blación a seguir reportando cualquier caso de robo de
combustible a los números de seguridad asignados.
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Deben tribunales conocer sobre
procedimientos extraordinarios

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

P
ropuso la magistrada del
Tribunal Electoral del Es-
tado (TEEH), Mónica
Mixtega Trejo, que den-

tro de la eventual reforma políti-
ca contemplen a los órganos ju-
risdiccionales como primera ins-
tancia para interponer los proce-
dimientos especiales sanciona-
dores, ya que opinó que en oca-
siones hay diligencias que la au-
toridad administrativa omite.

Con la Reforma Política de
2014 se establece un nuevo es-
quema de procedimientos san-
cionadores: el ordinario (POS),
especial sancionador (PES) y el
de responsabilidades de los servi-
dores públicos (PRSP).

Los Organismos Públicos Lo-
cales Electorales (OPLE) clasifi-
can procedimientos sancionado-
res en ordinarios, que se instau-
ran por faltas cometidas dentro
y fuera de los procesos electorales;
y especiales sancionadores, ex-
peditos, entablados por violacio-
nes durante los comicios.

Además, contemplar sujetos y
conductas sancionables, reglas pa-
ra el inicio, tramitación, órganos
competentes e investigación de am-
bos procedimientos, entre otros.

"Desde mi punto de vista, en
el procedimiento especial sancio-
nador tendría que ser el tribunal
como autoridad jurisdiccional
quien llevara la investigación co-

mo resolución del mismo, pues
esta dualidad en la resolución de
estos asuntos no funciona, hay
algunas diligencias que no se re-
alizan y el hecho de que llega el
expediente y debemos regresar-
lo otra vez a la autoridad admi-
nistrativa, me parece que no hay
una eficiencia  en el trabajo".

Los procedimientos ordina-
rios sancionadores son aque-
llos que se instauran por faltas
cometidas dentro y fuera de los
procesos electorales y que no
son materia del procedimiento
especial sancionador.

Los consejos y las juntas eje-
cutivas, locales y distritales fungi-
rán como órganos auxiliares  pa-
ra la tramitación de los procedi-
mientos sancionadores.

Mientras que el procedimien-
to especial sancionador refiere
aquellas faltas relativas a la con-
travención a normas sobre pro-
paganda política o electoral esta-
blecidas para los partidos políti-
cos, violación de disposiciones
constitucionales relativas a los
medios de comunicación social
o difusión de propaganda de ser-
vidores públicos.

Asimismo, actos anticipados
de precampaña y campaña, ade-
más de irregularidades e incum-
plimientos sobre prerrogativas o
tiempos disponibles para parti-
dos políticos y autoridades electo-
rales en radio y televisión.

"Como el PES se instrumen-
tó para la celeridad de asuntos
durante procesos electorales y
estos incidieran en los juicios
de inconformidad, hubo algu-
nos que resolvimos posterior-
mente a ellos y algunos pudie-
ron impactar en lo que preten-
dían partidos políticos".

PRIMERA INSTANCIA

� En ocasiones hay di l igencias que autor idad 
a d m i n i s t ra t i v a  o m i t e ,  i n d i c a  m a g i s t ra d a

COMO PARTIDO 

Son más de 100 
organizaciones
las que pretenden
su registro; INE
� Más de 100 organizacio-
nes manifestaron su inten-
ción de constituirse como
partido político con registro
en el ámbito federal, por tan-
to remitieron su documenta-
ción ante el Instituto Nacio-
nal Electoral (INE) antes del
31 de enero del 2018.

Desde el pasado 7 de enero,
un total de 106 agrupacio-
nes notificaron esa preten-
sión, aunque cuatro de ellas
desistieron finalmente, algu-
nos nombres son: México Sus-
tentable, Frente Anticapita-
lista de los Trabajadores, A.
C., Ola Libertad, A. C., Coali-
ción Amplia de Bases de la Iz-
quierda Organizada, A. C., In-
clusión Democrática, México
Libre, Unión Popular Repu-
blicana, entre otros.

Una vez que venció el pla-
zo para inscribirse, tienen la
obligación de cumplir con
los requisitos de ley, como
la celebración de una asam-
blea nacional constitutiva,
así como en al menos 20
entidades federativas o 200
distritos electorales, a más
tardar el 30 de noviembre
de 2019 en presencia de
funcionarios del INE; ade-
más de recabar 233 mil
945 afiliaciones, el 0.26 por
ciento (%) del padrón.

El número de afiliados que
participen en la asamblea es-
tatal o distrital, en ningún
caso podrá ser menor a 3 mil
o 300, respectivamente.(Ro-
sa Gabriela Porter)

PAN 

Subsana pagos a comités municipales
� Informó la Unidad de Transparencia de Acción Nacional (PAN) que du-
rante 2016, 2017 y 2018 la dirigencia estatal transfirió prerrogativas a más
de 70 Comités Directivos Municipales por una cantidad superior a los 11
millones de pesos, aunque datos preliminares discrepan con los montos
entregados mensualmente.

Tras diversos señalamientos de exmilitantes y exdirigientes municipa-
les sobre la retención de financiamiento por parte del Comité Directivo Es-
tatal hacia las sedes en las demarcaciones, La Crónica de Hoy en Hidalgo
requirió al partido el desglose por año y monto para cada municipio.  

En la solicitud de información con folio 00444717, de septiembre del
2017, el partido detalló por meses y cifras las cantidades que depositó ha-
cia los municipios, por ejemplo en 2015 destinó 3 millones 937 mil 200 pe-
sos para 77 sedes y respecto al 2016 otorgó 955 mil 948.68 pesos para 74
comités, aunque ese año 63 de ellos padecieron disminuciones o no reci-
bieron dinero.

Además, en ese folio indicaron que hasta junio del 2017 había un faltan-
te por 664 mil  500 pesos, pues a 44 dirigencias descartaron apoyos eco-
nómicos; es decir que conforme esos documentos, el Comité Directivo Es-
tatal "albiazul" omitió un millón 946 mil 548.68 pesos para los comités mu-
nicipales.

Para darle seguimiento al tema, este diario solicitó los datos actualizados
hasta noviembre del 2018 y mediante el folio 00792018, la Unidad de
Transparencia panista respondió que del 2016 al 2018 entregó un total de
11 millones 229 mil 600 pesos.

Según las tablas remitidas por el CDE "albiazul", en 2016 aportó 314 mil
100 pesos mensuales para 74 dirigencias municipales, para 2017 la mis-
ma cantidad de dinero para similar número de comités y respecto al 2018,
pormenorizó que 70 sedes obtuvieron 307 mil 600 pesos mensualmente.

Es decir que con la información reciente, PAN Hidalgo ya no reportó
pendientes para los comités municipales. (Rosa Gabriela Porter)

BASE. En el procedimiento especial sancionador tendría que ser el tribunal, como autoridad jurisdiccional, quien llevara la investigación
como resolución del mismo, pues esta dualidad en la resolución de estos asuntos no funciona, hay algunas diligencias que no se realizan
y el hecho de que llega el expediente y debemos regresarlo otra vez a la autoridad administrativa, me parece que no hay una eficiencia
en el trabajo: Mónica Mixtega. 
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[ ALBERTO QUINTANA ]
� Respecto al pago del bono
sexenal, de 3 mil pesos en va-
les, que está pendiente desde
noviembre de 2018, enfatizó
el titular de la Secretaría de
Salud de Hidalgo (SSH), Mar-
co Antonio Escamilla Acosta,
que es un tema de la Adminis-
tración Federal.

Aclaró que no es asunto que
le competa a la SSH o al gobier-
no del estado, a pesar de que los
más de 7 mil trabajadores hi-
cieron la solicitud para la inter-
vención del gobernador Omar
Fayad Meneses.

El gobierno del estado no
tiene ninguna injerencia de
los recursos económicos que
reclaman los empleados del
Sector Salud, más que hacer
la solicitud ante las instancias
federales.

Según un oficio de la depen-
dencia estatal y en atención al
oficio número SO/035/2019
de la dirigente sindical, Sonia
Ocampo Chapa, el Sector Sa-
lud le informó que el pago del

bono sexenal para personal re-
gularizado y formalizado es
una medida autorizada por el
Gobierno Federal.

A través del oficio número
307-A4227 la unidad de políti-
ca y Control Presupuestario de
la Secretaría de Hacienda y Cré-
dito Público emitió los linea-
mientos para el pago en cues-
tión y la Dirección de Recursos
Humanos. Es decir que comu-
nicó la autorización del recur-
so y su ministración para el per-
sonal de base únicamente a tra-
vés del oficio DGRH/13/2018.

Por su parte, los empleados
reiteraron que esperan que   la
lideresa sindical Sonia Ocampo
gestione el recurso económico
ante las instancias correspon-
dientes para que reciban su pago

Indicaron que de acuerdo
con la Federación de Sindica-
tos de Trabajadores al Servicio
del Estado y en el circular
043/2018 firmado por Joel
Ayala Almeida, se tendría que
pagar el recurso económico du-
rante noviembre de 2018.

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

R
econoció el presidente de
la Junta de Gobierno del
Congreso del estado, el
morenista Ricardo Bap-

tista González, que en la medida
que funcionen las estrategias del
Gobierno de la República contra el
robo de hidrocarburo o  huachico-
leo, al verse impedidos los dedicados
a este ilícito pueden mudar hacia
otro tipo de delitos de alto impac-
to, como: secuestro y la extorsión.

En reciente entrevista dijo que es
algo posible porque hay a quien le
gusta el dinero fácil y para conse-
guirlo hará lo que sea, pero ya no
podrá recurrir al robo de combusti-
ble, así es que reiteró que se diversi-
fiquen los delitos es una posibilidad.

Cabe resaltar que el PAN a nivel
nacional, por medio de su presiden-
te, Marko Cortés, aseveró a princi-
pios de año, en el momento en el
que recién se implementaban las
medidas contra el robo de energé-

tico que si a los chupaductos "se les
cerraba la llave", entonces, estos
volverían a otro tipo de delitos, co-
mo el secuestro y la extorsión.

En el caso de la región suroeste
de la entidad, cabe mencionar de
que el asalto a mano armada ha
vuelto, ejemplo de ello, está en que
apenas el pasado jueves, una mujer
fue herida de bala para despojarle
de 110 mil pesos que acababa de
retirar de una sucursal bancaria,
al igual que este martes en Tlaxco-
apan una mujer fue víctima de asal-
to, hombres armados la despoja-
ron de 40 mil pesos.

En Tepeji del Río, mientras tan-
to, el delito de extorsión es frecuen-
te y parece no cesar, sobre todo de
números con lada 55.

Baptista González ha aprove-
chado su posición para realizar un
exhorto a las autoridades munici-
pales para que refuercen la seguri-
dad a fin de garantizar la salvaguar-
da de la ciudadanía.

Posible que delitos se diversifiquen
TERMÓMETROS A

� Escenario en la medida que funcionen las estrategias del Gobierno de
la República contra el robo de hidrocarburo, describe Ricardo Baptista

LAMENTA. Hay a quien le gusta el dinero fácil y para conseguirlo hará lo que sea.

PRECISIONES

Compete a Gobierno Federal
pago de bono sexenal: SSH

LUNES, 4 FEBRERO 2019 || estatalpágina5decrónicahidalgo || 
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EL DATO | MAYORES DE 45 AÑOS

Invitan a participar en el Curso Hidalgo de 
Envejecimiento Exitoso, será el 12 de febrero.

Informes e inscripciones en el IAAMEH

[ MILTON CORTÉS ]

A
unado a las inspeccio-
nes que emprende la
Secretaría de Movili-
dad y Transporte del

Estado de Hidalgo (Semot), para
detectar irregularidades en el
transporte público, trabajadores
del volante señalaron que man-
tienen la vigilancia para identi-
ficar a transportistas "pirata".

Destacaron que una vez que
en Pachuca circula una cantidad
considerable de taxis, sobre todo,
aparentemente les resulta fácil
trabajar de manera irregular.

No obstante, señalaron que en-
tre operadores es posible identifi-
car a los transportistas que circulan
sin sus permisos correspondientes,
quienes afectan el desempeño del
resto de los taxistas, en este caso.

Afirmaron que la Semot ha di-
fundido información, por medio
de la cual, los usuarios pueden
identificar a un taxi que es seguro
y trabaja de forma regular, por lo
que los usuarios también cuen-
tan con las herramientas necesa-
rias para detectar situaciones no

claras y también evitar abusos. 
Anticiparon que los transpor-

tistas que laboran en base al re-
glamento reportan de manera in-
mediata a los vehículos y sus ope-
radores que traten de sorprender a
los usuarios, con la intensión que
sean castigados conforme a la ley.

Por último, estimaron que es-
ta situación, ya es del conocimien-
to de las instancias correspon-
dientes desde hace tiempo, de tal
forma que dependerá del respaldo
que reciban de las autoridades pa-
ra erradicar esta mala práctica.

"Las denuncias las vamos a

presentar de forma inmediata,
pero también es importante que
los usuarios no recurran a utilizar
esas unidades, de lo contrario, se-
rá complicado cerrar ese círculo
vicioso que se mantiene tanto e
Pachuca como en la zona metro-
politana", afirmaron.

� Quienes acudieron al estado en vacaciones regresaron a EU

CONDICIONES. En Pachuca circula una cantidad considerable de taxis, sobre todo, aparentemente a algunas personas les resulta

fácil trabajar de manera irregular.

Sin cambios en el envío de remesas

Suman a ubicar a quienes 
trabajan de manera ilegal

TAXISTAS  I

� Entre operadores es posible identificar a los transportistas que circulan
sin los permisos correspondientes, afectando así el desempeño de otros

� Aunque fue reducido el número de
connacionales que visitó regiones,
como la Otomní-Tepehua y el Alti-
plano, durante el reciente fin de año,
la totalidad de quienes pisaron suelo
hidalguense regresaron a laborar a
Estados Unidos.

Lo anterior, lo afirmó Joel Mene-
ses Cabrera, responsable jurídico de
connacionales; pese a ello, el envío
de remesas para estas regiones no ha
variado de forma negativa.

Aseveró que siempre será impor-
tante la presencia de paisanos que
visiten sus regiones, por la derra-
ma económica que dejan en cada

una de ellas, sin embargo, destaca-
ron que el año que recién conclu-
yó tuvo una presencia más discreta
de connacionales.

"Se tuvo menor regreso de paisa-
nos a estas zonas que son importan-
tes impulsoras de trabajadores para
los Estados Unidos, esto se debió a
las condiciones actuales en el aspec-
to migratorio, pero quienes vinieron
estuvieron por espacio de dos meses
y podemos afirmar que la mayoría
de ellos ya ha regresado a los Esta-
dos Unidos a continuar con subida
laboral", indicó Meneses Cabrera.
(Milton Cortés)

ESPERAN BALANCE

Aún no saben
si funcionan 
reuniones en
la región Tula
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Continúa sin haber un balan-
ce de los resultados de las reunio-
nes de seguridad mañaneras co-
ordinadas por enlaces del Gobier-
no de la República, en la región
Tula, admitió el alcalde de la "Ciu-
dad de los Atlantes", Gadoth Ta-
pia Benítez, quien en entrevista
dijo que se estaba a la espera del
cierre de enero para solicitarlo.

"Todavía no contamos con
un balance estadístico de las me-
sas de trabajo por la seguridad
para poder determinar si han
sido funcionales y productivas,
lo que sí es que hay voluntad de
los tres órdenes de gobierno,
existe coordinación entre todas
las fuerzas de seguridad, en pró-
ximos días las conoceremos".

La declaración del edil se da a
pesar de que en los tiempos re-
cientes, desde que arribaron las
fuerzas de seguridad federales
se ha apreciado un pequeño in-
cremento de los delitos, sobre
todo de los comunes, entre ellos,
robos y asaltos.

De acuerdo con la percep-
ción del grueso de la población,
la presencia del Ejército mexi-
cano, la Policía Federal y Gen-
darmería no han servido para
inhibir la comisión de delitos y
que incluso el robo de combus-
tible o huachicoleo que se supo-
ne vienen a combatir se man-
tiene en la región, también pese
a la explosión de un ducto en
Tlahuelilpan, que ha cobrado
la vida de más de 120 personas.

Cabe resaltar que de hecho,
un considerable sector de ciu-
dadanos ha criticado la actua-
ción de las fuerzas armadas, por
considerar que carecen de es-
trategia y que no se le hace fren-
te de manera real a las personas
que se dedican a delinquir.

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

Á
N

G
EL

 H
ER

N
Á

N
D

EZ

HGO-08.qxd  03/02/2019  06:23 p.m.  PÆgina 1



[ HUGO CARDÓN ]

L
uego de la elección de de-
legados en las comuni-
dades de Chilcuautla, au-
toridades municipales y

de la Comisión de Derechos Hu-
manos del Estado de Hidalgo
(CDHEH) ya trabajan en su ca-
pacitación.  

De acuerdo con el alcalde,
Genaro Trejo Martínez, son un
total de 22 las poblaciones con
las que cuenta es municipio, si-
tios que ya cuentan con repre-
sentantes comunitarios que, si
no ocurre nada extraordinario,
trabajarán en la gestión 2019. 

Uno de los problemas que
principalmente se presenta en-
tre las comunidades indígenas
de este municipio está ligado
con los llamados "usos y cos-
tumbres" pues los pobladores
tienen normas internas que
suelen estar fuera de los estatu-
tos que rigen el país y al pro-
pio estado. 

Por eso se menciona que la
mayoría de las quejas que se re-
aliza en contra de los delegados
es por la violación a los Dere-
chos Humanos, de ahí la inten-
ción de instruir a las autorida-
des comunitarias. 

Así, la visitaduría de CDHEH
se ha dado a la tarea de preparar
a los delegados de 22 comunida-
des que componen están de-
marcación a fin de evitar situa-
ción que pueda afectarlos legal-
mente ante juzgados.      

LUNES, 4 FEBRERO 2019 || regionespágina9decrónicahidalgo || 

RESPONSABILIDAD

◗ PPEERRTTIINNEENNCCIIAA  
EEss  aa  ttrraavvééss  ddee  llaa  VViissiittaadduurrííaa  ddee  IIxxmmiiqquuiillppaann  ccoommoo  aattiieenn--
ddeenn  aa  llaass  ccoommuunniiddaaddeess  ddee  eessttaa  rreeggiióónn,,  ppuueess  eell  ppeerrssoonnaall
qquuee  llaabboorraa  aahhíí  ssee  ttrraassllaaddaa  aa  llooss  ppoobbllaaddooss  ppaarraa  tteenneerr  aall--
gguunnaass  ppllááttiiccaass  ddiirreeccttaass  ccoonn  llooss  hhaabbiittaanntteess  aa  ffiinn  ddee  eevvii--
ttaarr  ssiittuuaacciioonneess  ffuueerraa  ddee  llaa  nnoorrmmaattiivviiddaadd..    
YY  eess  qquuee  eenn  eessttaa  zzoonnaa  ddee  llaa  eennttiiddaadd  ccoonnttiinnuuaammeennttee  aappaa--
rreecceenn  ccaassoo  ddoonnddee  llooss  hhaabbiittaanntteess  iinnssiisstteenn  iinncclluussoo  eenn  ccoo--
bbrraarr  aallgguunnaa  ccaannttiiddaadd  ppaarraa  lliibbeerraarr  aa  aallgguuiieenn,,  qquuee  eenn  ddee--
tteerrmmiinnaaddoo  mmoommeennttoo,,  jjuuzzggaarroonn,,  vviioollóó  llaass  lleeyyeess  ddee  ssuu  ppoo--
bbllaacciióónn,,  lloo  ccuuaall  ssuummaa  tteennssiióónn  ssoocciiaall  eenn  llaa  rreeggiióónn..  

◗ CCAARRAACCTTEERRÍÍSSTTIICCAASS
EEnn  MMééxxiiccoo  ssee  ccoonnooccee  iinnffoorrmmaallmmeennttee  ccoommoo  ssiisstteemmaa  ddee  uussooss  yy
ccoossttuummbbrreess  aa  llaa  ffoorrmmaa  ddee  aauuttooggoobbiieerrnnoo  pprraaccttiiccaaddaa  ppoorr  mmuu--
cchhooss  mmuunniicciippiiooss  ddee  ppoobbllaacciióónn  iinnddííggeennaa  ppaarraa  nnoorrmmaarr  llaa  vviiddaa
ddee  llaa  ccoommuunniiddaadd..  EEssttoo  eessttáá  ssuusstteennttaaddoo  eenn  eell  aarrttííccuulloo  sseegguunnddoo
ddee  llaa  CCoonnssttiittuucciióónn  PPoollííttiiccaa..  LLaa  iinnttrroodduucccciióónn  ddeell  ssiisstteemmaa  ddee
eelleecccciioonneess  ppoorr  llaass  ccoossttuummbbrreess  yy  ttrraaddiicciioonneess  eess  vviissttaa  ccoommoo
uunnaa  ddee  llaass  ggrraannddeess  vviiccttoorriiaass  ppaarraa  eell  iinnddiiggeenniissmmoo..  LLooss  uussooss  yy
ccoossttuummbbrreess  ssee  rreeffiieerreenn  aa  llaass  ttrraaddiicciioonneess  mmeemmoorriizzaaddaass  yy
ttrraannssmmiittiiddaass  ddeessddee  ggeenneerraacciioonneess  aanncceessttrraalleess,,  oorriiggiinnaalleess,,  ssiinn
nneecceessiiddaadd  ddee  uunn  ssiisstteemmaa  ddee  eessccrriittuurraa;;  eess  ddeecciirr,,  ssoonn  aaccttiittuuddeess..  

PROYECTO ACUÍCOLA

Incrementará la
producción de 
trucha y con eso
mejorará ingreso
� A provechar los recursos
con los que cuenta Cardo-
nal para generar nuevas
fuentes de empleo, es uno
de los objetivos que buscan
con el nuevo proyecto acu-
ícola para esta demarca-
ción.  

Incluso cuando Cardo-
nal goza de una gran exten-
sión territorial con grandes
recursos naturales, estos en
su mayoría no son aprove-
chados, por esta razón aho-
ra impulsan proyectos en-
caminados a detonar la eco-
nomía del municipio.

En este contexto, es que
esta semana Carlos Muñiz
Rodríguez, titular de la Se-
cretaría de Desarrollo Agro-
pecuario de Hidalgo (Seda-
groh), encabezó la amplia-
ción y equipamiento de la
"Unidad de Producción
Acuícola HYAZNA" ubica-
da en San Miguel Jigui.

Muñiz Rodríguez dijo
que con la ampliación de
esta unidad se pretende al-
canzar una producción cer-
cana a los 600 kilos de tru-
cha, para ello gobierno del
estado aplica una inversión
por 221 mil 606 pesos.

El alcalde, Jorge Penca
Zongua, agradeció el apo-
yo que ha recibido por par-
te de la Sedagroh. (Hugo
Cardón)

Capacita la CDHEH a los
delegados de Chilcuautla

SEGUIMIENTO 

� La mayoría de quejas contra estas autoridades auxiliares es por la
violación a los Derechos Humanos, de ahí la intención de instruirles 

DIMENSIONES. Son 22 poblaciones con las que cuenta es municipio, acota el alcalde.   

META. Explotar recursos de Cardonal.

✓✓➣ DATO. "Se incremen-
tará la producción de

trucha y a la vez será una
fuente de ingreso para las
familias de la región, ya
que hoy esta granja pro-
ducirá tres toneladas
anualmente".
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IXMIQUILPAN 

Tendrán mismo techo financiero 
� Debido a la negligencia con la que se conducen el alcalde de Ixmi-
quilpan, Pascual Charrez Pedraza, este año su techo financiero no ten-
drá incremento, pues hasta el momento no ha convocado a sesio-
nar la asamblea municipal. 

Es 2019, al igual que en 2018, manejará 211 millones de pesos,
recurso que ya era insuficiente para atender las necesidades en el
municipio. 

Sobre este tema, el regidor Roberto Chávez Hernández dijo que
lamentablemente no fueron aprobados los presupuestos para 2019
debido a que no han sesionado desde diciembre del año pasado, ya que
en ningún momento el Ejecutivo municipal los ha convocado como
corresponde.

Indicó que los tiempos para realizar algunos ajustes en el presupues-
to se agotaron desde el 31 de diciembre 2018; sin embargo, el tema

ha sido minimizado por el alcalde aun cuando afectará directamen-
te a los ciudadanos, quienes no podrán contar con mayores recursos
para sus obras.  

Expuso que hasta el momento persiste una incertidumbre con el
presupuesto para este año porque nunca hubo una presentación de
presupuesto para analizar. 

"No hubo una presentación del presupuesto 2019,  motivo
por el cual se estará ocupando el de 2018. Estamos hablando de
que no habrá un incremento en los recursos que se manejan en
esta demarcación". 

Refirió que es una obligación del presidente municipal presentar
al cabildo la matriz de inversión que se estará manejando para este año,
medida que se pasó por alto, al igual que varias normas que están
estipuladas para el municipio. (Hugo Cardón)
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

C
omo "elefante blanco"
permanece la construc-
ción de las nuevas ins-
talaciones de la Secre-

taría de Seguridad Pública de
Tepeji del Río, que empezaron
a edificar en 2015, durante la
administración del exalcalde
Fernando Miranda Torres, y en
las que se han invertido al me-
nos 10 millones de pesos.

El presidente municipal, Moi-
sés Ramírez Tapia, ha dicho en
entrevistas previas que su ges-
tión no contempla seguir con el
proyecto ya que la zona donde
está carece de servicios básicos,
además de situarse en una posi-
ción vulnerable si es que en al-
gún momento hubiese un ata-
que armado.

Sin embargo, el edil señaló
hace unos días que, con el obje-
tivo de ahorrar recursos finan-
cieros, el edificio aún en obra
negra podría acondicionarse
para albergar a elementos del
Ejército Mexicano o de la Poli-
cía Federal y Gendarmería, si
es que estos quisieran utilizar
el inmueble.

"Aunque todavía le faltan de-
talles al inmueble si se quisiera
ya está en condiciones de habi-
tarse, esta propuesta está y ser-
viría para ocupar un espacio
que actualmente está sin utili-
zar, pero ya es decisión de ellos si
lo quieren ocupar".

Cabe resaltar que las nuevas
instalaciones de la Secretaría se
construyeron con recursos del
Subsidio para la Seguridad Pú-
blica de los Municipios (Subse-
mun, hoy Fortaseg), pero que
por cuarto año consecutivo no
se etiquetaron fondos para su
terminación.

De esta manera, no se destinó
recurso alguno en 2016, 2017,
2018 y aunque aún no se co-
noce oficialmente en qué se em-
pleará el Fortaseg 2019, no se
contempla que la nueva sede de
la SSP puede terminarse.

Según Ramírez Tapia, para
el gobierno 2016-2020 existen
otras prioridades como mejorar
y aumentar el equipamiento de
seguridad pública y adquirir cá-
maras de videovigilancia.

Sin recurso para continuar la  
construcción, caso en Tepeji

RECUENTOS  I

� Espacio fue planteado para alojar a la Secretaría de Seguridad Pública,
pero actual administración no contempla seguir con ese proyecto
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OPCIONES. El edificio aún en obra negra podría acondicionarse para albergar a elementos del Ejército Mexicano o de la Policía Federal y Gendarmería, si es que estos quisieran
emplear el inmueble.

QUEJA EN PACHUCA

Le niegan entrada al colegio donde estudia su hija
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Directivos y apoderado legal del Centro
Educativo "Calmécac", de Pachuca, niegan
el acceso al plantel educativo en el cual estu-
dia su hija (de seis años), sin justificación
alguna, acusó Javier Cruz.

Por lo cual presentó formal denuncia an-
te el Ministerio Público de la Procuraduría
General de Justicia del Estado (PGJEH) y la Se-
cretaría de Educación Pública de Hidalgo
(SEPH) para hacer de su conocimiento el ac-
to arbitrario y prepotente que ha sufrido la
menor en dicho colegio. Además de denun-
ciar que no le han permitido ver ni un mi-
nuto a su hija, desde hace más de tres meses,
so pretexto de que no puede convivir con su
ella dentro de la escuela.

La petición del padre de familia sólo es
verla unos minutos y sin que tomen en
cuenta la opinión o deseo de la infante de
ver a su progenitor, tal y como lo prevé la le-
gislación federal y local en materia educa-
tiva y de derechos de los niños, el encuen-
tro no ocurre. 

Recordó que desde octubre pasado ha so-
licitado, en múltiples ocasiones, a la directo-

ra del plantel le permita ver a su hija siquie-
ra unos minutos y hacerle entrega de algu-
nos obsequios, pero la mujer -con apoyo de
su coordinadora de primaria y apoderado
legal- se ha negado de manera insensible,
ilegal y prepotente a esa posibilidad: a pesar
de que ha pagado puntualmente la colegia-
tura de su hija y posee un acuerdo de convi-
vencia abierta, emitido por la jueza cuarta de
lo Familiar de esta ciudad. 

Llegando al extremo de no permitir que su
alumna conviviera con el denunciante en
el festival navideño, que es precisamente un
evento de interacción entre padres e hijos,
además de que es su derecho.

Señaló el afectado que tal prohibición se
traduce en un castigo y un abuso emocio-
nal a la niña y sin existir impedimento legal
alguno para que ambos pudieran verse, des-
pués de varios meses.

Aduciendo el afectado que ni en la peor de
las cárceles les niegan a los internos a recibir
una visita y lo único que están provocando
son daños emocionales a su hija, difíciles de
revertir, sin existir razón justificada para
pensar que la interacción entre ambos pudie-

ra generar un daño a la menor.
Por lo que hizo un llamado a las autorida-

des a actuar en consecuencia para evitar es-
te tipo de abusos y sancione conforme a de-
recho al colegio en mención, ya que es claro
que está violando en perjuicio de su hija la
Ley General de los Derechos de las Niñas,
Niños y Adolescentes, así como la Conven-
ción de los Derechos de los Niños, entre otras
disposiciones legales.
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[ ÁNGEL PACHECO ]

P
ara el tema de seguri-
dad, en límites con Me-
tepec, el alcalde de Tu-
lancingo, Fernando Pé-

rez Rodríguez, valorará la ope-
ratividad de la caseta de vigi-
lancia más cercana antes de
pensar en construir otra.

Fue tras la puesta en marcha
de la obra en la carretera esta-
tal Tulancingo-Metepec, que las
autoridades reconocieron alta
incidencia de robo a conducto-
res, comerciantes en su mayo-
ría, al circular por ese sitio en
tan malas condiciones.

A pregunta expresa acerca
de la posibilidad de la creación
de una Subcomandancia de Se-
guridad Pública en la comuni-
dad Acocúl La Palma, en los lí-
mites con Metepec, Pérez Ro-
dríguez indicó que deberán pri-
mero conocer si cuentan con el
recurso para construirla y man-
tenerla en funcionamiento.

Explicó que la subcoman-
dancia más cercana a la zo-
na es la ubicada en Napate-
co, de donde podrían trasla-
darse para atender algún re-
porte ciudadano.

"Uno de los motivos por los
cuales los robos se concretaban
era que los conductores debían
bajar su velocidad para pasar
pues por el daño a la carpeta
asfáltica, ésta estaba destruida,
ahora con los trabajos confia-

mos en que la incidencia  dis-
minuya", confió el jefe del Eje-
cutivo en Tulancingo.

Cabe recordar que actual-
mente sólo en los límites de Tu-
lancingo y Acaxochitlán, en la
comunidad de Santa María

Asunción, existe una subco-
mandancia, para atender casos
de inseguridad de la zona.

Finalmente dijo el presiden-
te municipal que será necesa-
rio plantear al gobierno esta-
tal la posibilidad de colocar un

par de cámaras de videovigi-
lancia, como parte de la estra-
tegia Hidalgo Seguro, en dicha
arteria estatal e incluso un ar-
co de seguridad, esto única-
mente con la finalidad de in-
hibir los actos ilícitos.

Analizan opciones para mejorar
condiciones en la zona limítrofe

TULANCINGO-METEPEC  S

� Remarca alcalde Fernando Pérez que valorará la operatividad de
la caseta de vigilancia más cercana antes de pensar en construir otra
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RAZONES. Reconocieron autoridades alta incidencia de robo a conductores, comerciantes en su mayoría, al circular por ese sitio en tan malas condiciones.

Cadáveres en colonia San Antonio Farías
� Fueron dos los cuerpos encontrados en San
Antonio Farías, colonia perteneciente a Tu-
lancingo, por lo que las investigaciones están
en curso.

Al lugar acudieron elementos de la Policía
Municipal, quienes solicitaron la presencia de
una ambulancia, arribando minutos después
los paramédicos de Cruz Roja, se localizó a dos
masculinos sin vida al interior de una zanja a
un costado de un camino de terracería de la
referida zona habitacional.

Cabe decir que fue través de un reporte al
Centro de Comando, Control, Comunicación
y Cómputo (C4), el miércoles pasado, donde
señalaron que en una zanja ubicada en el cami-
no que lleva a Ahuehuetitla, aún en la San An-
tonio Farías, había dos hombres en una zanja
y con abundante sangre, aparentemente sa-
liendo desde sus rostros.

Los paramédicos al revisar a los dos sujetos
detectaron que ya no contaban con signos vi-
tales, por lo que avisaron a las autoridades
competentes, quienes realizaron las indagato-
rias necesarias para así determinar las causas
de la muerte de los sujetos.

Ambos cuerpos, hombres los dos, vestían
pantalón de mezclilla azul claro, uno de ellos te-
nía sobrepuesto un pants color guinda y sud-
aderas roja y azul marino, respectivamente.

Hasta el momento las causas de la muerte
y qué hacían en el lugar son parte de los datos
que investigan por parte de elementos de la
Procuraduría General de Justicia del Estado de
Hidalgo (PGJEH), en la región de Tulancingo.
(Ángel Pacheco)

BASURA

Una mayor 
cobertura
con nuevos
recorridos
� Al cierre 2018, incrementó
en tres toneladas al menos la
cantidad de basura que reco-
lectamos debido a que "ahora
las rutas sin más extensas", in-
formó el titular de Limpias en
Tulancingo, Porfirio Gutiérrez.

Detalló que con los trayec-
tos trazados recientemente
acuden a lugares más alejados
del municipio para recabar des-
hechos que anteriormente
eran quemados o llevados a
predios desocupados, incluso
a barrancas.

Porfirio Gutiérrez recono-
ció que este incremento elevó
el pago que realizan a la em-
presa Proactiva, que es la en-
cargada del relleno sanitario
de la región donde Tulancin-
go y otros 10 municipios de-
positan desperdicios.

Lo anterior significó un pa-
go superior a los 18 mil pesos
mensuales por el tratamiento
pero evitaron la contamina-
ción que se haría al dejar la ba-
sura al aire libre.

"Estamos hablando de que
en los últimos años, la pobla-
ción de Tulancingo creció hasta
en 6 mil personas que produ-
cen más basura, y los recorri-
dos, tendencia que continuará
para 2019", explicó el director.

Destacó que en los recorri-
dos ampliados notaron espa-
cios con mucha basura, misma
que será retirada de manera
gradual, involucrando a los ve-
cinos para mantener limpios los
caminos y calles.

Ejemplificó la colonia Hidal-
go Unido, al norte de la ciudad,
la semana anterior en un es-
pacio no mayor a tres cuadras
recolectaron 800 kilogramos
de basura.

"Como éste serán otros si-
tios los que poco a poco iremos
atendiendo y pedimos a la po-
blación nos ayude para que la
basura no quede en las calles",
concluyó Porfirio Gutiérrez.
(Ángel Pacheco)
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� Espera la alcaldía de Pachu-
ca amplia participación en el
Tercer Concurso de Fotografía,
correspondiente al Festival
"Vientos de Alegría", que será
el próximo 16 de febrero.

Informaron las autoridades
locales que la anterior edición
del certamen fue ampliamente
concurrida y despertó mucho
interés entre los participantes.

Pormenorizaron que la cate-
goría Selfie Kids, está enfocada
a menores, entre 8 y 15 años
de edad.

La segunda, Foto con disposi-
tivo móvil, en la que participa-
rán  ciudadanos  que hagan
uso tanto de celular como de
tabletas electrónicas; la terce-
ra, es Pro y Semi pro, que está

dirigida a personas que cuen-
tan con un equipo profesional
y semiprofesional.

Refirieron que la inscripción
será gratuita y los interesados
deberán comunicarse al telé-
fono 71 71500, y la única con-
dición para ser parte del con-
curso es que todas las fotogra-
fías deberán ser tomadas du-
rante el Tercer Festival Viento
de Alegría, que será el próxi-
mo 16 de febrero en el Parque
David Ben Gurión.

La presidencia municipal
convocó a la población a ser
parte de este esfuerzo que se
realiza un año más, y que tiene
como objetivo incrementar la
convivencia entre la sociedad
pachuqueña. (Milton Cortés)

[ MILTON CORTÉS ]

L
a mejora en la percep-
ción en materia de se-
guridad en algunas zo-
nas de Pachuca se debe,

en parte, a la participación so-
cial, afirmaron vecinos del cen-
tro de la ciudad.

Cuestionada por La Crónica de
Hoy en Hidalgo, María del Soco-
rro Espinoza Montaño, vecina de
esa área, señaló que en puntos
como este la participación social
ha sido fundamental en el com-
bate a los distintos delitos.

Especificó que la coordina-
ción que tiene la población con
los mandos policiales, tanto mu-
nicipales, como estatales, ha si-
do factor fundamental para que
en Pachuca, se hayan tenido re-
sultados  un poco más alenta-
dores en comparación con años
anteriores.

"Vamos caminando poco a
poco, los problemas que se pre-
sentan en esta comunicación,
no son los mismos que pueden
presentarse en una más lejana;

sin embargo, el principal objeti-
vo es el mismo: garantizar la se-
guridad de las familias de Pa-
chuca y propiciar mejores condi-
ciones de vida para los habitan-

tes de las colonias que estén cer-
ca o más retiradas, pero que per-
tenezcan al municipio".

Externó Espinosa Montaño
que en el último año la presi-

dencia municipal se ha tomado
muy en serio el combate a la de-
lincuencia, por ello, dijo que
otorgó prioridad para conser-
var programas de prevención

que han sido instaurados por
otras administraciones, pero
que han tenido un buen resulta-
do para erradicar la delincuen-
cia, hasta este momento.

"El haber mantenido progra-
mas como Vecino Vigilante y
Frecuencia Ciudadana, entre
otros, que son implementados
por la población y por el ayunta-
miento representa un paráme-
tro para señalar que ha existi-
do una disminución del delito
en algunas circunstancias, con
esto no estamos diciendo o afir-
mando que la ciudad esté libre
de delincuencia, pero ha sido
posible avanzar poco a poco y
eso es algo muy significativo pa-
ra la población".

Añadió que si bien pueden
presentarse diversos señala-
mientos para las autoridades
municipales en el tema de la de-
lincuencia y prevención, es nece-
sario reconocer cuando se ha-
cen las cosas bien y exigir a las
autoridades en el caso que  la si-
tuación sea contraria.

Fundamental, la colaboración ciudadana
� Percepción en materia de seguridad en algunas zonas de Bella Airosa

VIENTOS DE ALEGRÍA

Mayor participación para el
3er Concurso de Fotografía
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SECUENCIAS. Coordinación con los mandos policiales, municipales y estatales, ha sido factor fundamental para cambio positivo en la ciudad.

ENTORNOS  I
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� Por lo menos cuatro puntos de venta de perros en
la vía pública de Pachuca han sido detectados por
grupos de protectores de animales.
Los denunciantes señalaron que esta situación ge-
nera incomodidad y malestar entre quienes se han
preocupado por velar por el cuidado de los anima-
les, sobre todo de los perros.

Manifestaron que una vez que ha entrado en vi-
gor la nueva Ley de Protección a los Animales pa-
ra la capital de Hidalgo se debe hacer patente cuan-
to antes, con la finalidad de frenar a la brevedad
posible la comercialización de cualquier especie en
la vía pública.

Especificaron que es lamentable que en los tian-
guis se sigan presentando escenas de venta de ca-
chorros, que muchas veces terminan desprotegi-
dos en las calles de la ciudad.

"Es momento de actuar y trabajar en comuni-
cación estrecha con las autoridades de Pachuca
porque ya tenemos un reglamento vigente, que es
nuevo, actualizado. Se deben hacer patentes las
primeras sanciones, con la finalidad de que quien
pretenda lucrar con la vida de los animales y so-
bre todo de los perros tenga, un castigo severo", ar-
gumentó el activista Javier Baños Escalera.

Añadió que en tianguis, como el de Villas de Pa-
chuca y en espacios de venta como el ubicado los sá-
bados en el Jardín del Arte, prolifera la venta de pe-
rros sin ninguna restricción y sin que las autori-
dades acudan a evitar esta situación.

"Se cuenta con una ley vigente de protección a los
animales, Pachuca no es una excepción, de tal for-
ma que corresponde a todos los ciudadanos denun-

ciar y señalar los esos puntos en los que exista ven-
ta de perros, gatos o toda otra especie sin un permi-
so correspondiente, de esta forma seremos mucho
más responsables en el manejo de las especies".

Añadió Baños Escalera que una vez que se pre-
senten las primeras sanciones contra personas
irresponsables, será posible disminuir la inciden-
cia de venta ilegal.

Agregó que no está demás que se implementen
acciones de vigilancia emprendidas por los grupos
protectores de animales, con la finalidad de señalar
a la brevedad cualquier caso de este tipo y hacer
valer la ley en Pachuca para lo cual fue conforma-
do el nuevo reglamento.

Finalmente, estableció que se espera que Pachu-
ca cuente con una nueva cultura de cuidado a los
animales y de esa forma ser ejemplo a nivel nacio-
nal en la preservación y cuidado de las especies.
(Milton Cortés)

VENTA DE ANIMALES

Para que haya castigo todavía falta participación; denuncias
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I
mplementa la Secretaría
de Desarrollo Económico
(Sedeco) un programa pi-
loto para apoyar a jóvenes

que concluyen sus carreras,
informó el titular de la depen-
dencia, José Luis Romo Cruz.

Puntualizó que el objetivo
es que los profesionistas se
trasladen a otras regiones del
estado, integrarlos a procesos
de capacitación, mentoría y
un programa integral de 6 me-
ses que busca concluir con su
contratación definitiva.

"El esquema piloto busca for-
talecer el programa 'Mi Primer
Empleo, Mi Primer Salario', cu-
yo objetivo es asegurar la inser-
ción laboral de miles de jóvenes
que egresan de carreras supe-
riores y técnicas en la zona".

Se trata, continuó, de una
estrategia impulsada por el go-
bernador, Omar Fayad Mene-
ses, que busca principalmente
llevar de la mano a jóvenes y
acercarlos a nuevas oportu-
nidades de trabajo que les per-
mitan un mejor desarrollo
profesional; "el mandatario es-
tá consciente de que no es jus-
to que concluyan estudios y
no tengan empleos".

Dicho esquema se desarro-
llará por primera vez en la

Huasteca hidalguense; desta-
có el secretario que surgió de la
necesidad de las regiones por
evitar que los jóvenes egresa-
dos fueran enganchados y
contratados fuera del Estado.

Un total de 30 jóvenes de
Atlapexco, Yahualica, Canali
y Huejutla recibieron su pri-
mera oportunidad de trabajo
para incorporarse al progra-
ma "Mi Primer Empleo, Mi
Primer Salario", y ahora el go-
bierno del estado, así como el
sector privado contribuyen a
construir un esquema inte-
gral para ofrecer a jóvenes de
municipios lejanos oportuni-
dades de empleo e incentivos
para mudarse de residencia
dentro del estado.

"A través del esfuerzo de dis-
tintas secretarías, ofrecerán: du-
rante 6 meses una beca de 'Mi
Primer Empleo', chequeos médi-
cos, paseos turísticos en el nue-
vo lugar de residencia, con acti-
vidades artísticas y deportivas,
mientras que el sector privado,
durante ese mismo tiempo ofre-
cerá comidas, alojamiento y
ayuda para transporte".

El objetivo es que al final de

los seis meses, los jóvenes pue-
dan ser contratados de forma
permanente con un salario al-
tamente competitivo a diferen-
cia de lo que recibirían en sus
municipios de origen.

Romo Cruz mencionó que
"el fortalecimiento del progra-
ma planeado  por el goberna-
dor Fayad Meneses cuenta con
más de mil vacantes que que-
remos sean ocupadas por uste-
des", les indicó a los 30 benefi-
ciarios del CECYTEH y sus pa-
dres que se dieron cita en la
plaza principal de Atlapexco,
en un evento reciente.

DATO. Sus edades fluctúan en-
tre los 18 y 23 años y provie-
nen de carreras técnicas co-
mo: ecoturismo, técnico labo-
ratorista químico, manteni-
miento automotriz, soporte de
movimiento, refrigeración y
climatización y procesos de
gestión administrativa.

Programa piloto para jóvenes

FASES.  Dicho esquema será por primera vez en la Huasteca hidalguense,adelantó José Luis Romo Cruz.

"Estrategia impulsada por el gobernador, Omar Fayad Meneses, para llevar de la mano a jóvenes y

acercarlos a nuevas oportunidades de trabajo que les permitan un mejor desarrollo profesional; el

mandatario está consciente de que no es justo que concluyan estudios y no tengan empleos"

SEDECO

� Fortalecen estrategia Mi Primer Empleo, Mi Primer Salario;
la meta es asegurar inserción laboral de miles de egresados

TALLERES 

Instruyen
a abuelitos
[ REDACCIÓN ]
� Para generar proyectos producti-
vos para los más de 550 adultos
mayores que participan activamen-
te en los grupos de las cinco princi-
pales colonias de Tolcayuca, la Co-
ordinación Municipal de las y los
Adultos Mayores inició el taller "Re-
ciclando", que consiste en la elabo-
ración de manualidades con mate-
riales reciclados.

"Estamos promoviendo acciones
para que nuestros adultos mayo-
res se sientan motivados y a la vez
muestren su creatividad, nuestra
principal finalidad es mantenerlos
activos con diferentes ocupacio-
nes", enunció Humberto Mérida de
la Cruz, presiente municipal.

Indicó el ayuntamiento que en
las tres semanas que lleva "Reci-
clando", han realizado un cojín con
retazos de tela, una canasta elabo-
rada con periódicos y papel china,
además de una alcancía en forma
de cerdito, fabricada con botellas
de plástico.

Gabriela García Hernández, titu-
lar de la Coordinación Municipal de
las y los Adultos Mayores, indicó
que para las próximas semanas fa-
bricarán otras piezas. 

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

HGO-22.qxd  03/02/2019  06:58 p.m.  PÆgina 2


